



06 mai 2024

A l'initiative de **Les écologistes - Essonne**, une centaine de personnes se sont rassemblées ce samedi 4 mai à Itteville, chemin d'Aubin pour **s'opposer à la demande de prolongation jusqu'en 2040 de la concession pétrolière d'Itteville** par la société canadienne Vermilion.

Ces puits sont en fin de vie, trois sont d'ailleurs déjà fermés définitivement. L'extraction d'un litre de pétrole nécessite ici la consommation de 9 litres d'eau. Ce pétrole est de trop mauvaise qualité pour être transformé en essence pour nos voitures (contrairement à ce que prétendent le président du Conseil départemental et celui de la CCVE). Ce qui est extrait ici part en camion-citerne pour Le Havre, et sert à alimenter les cuves des cargos partant pour la Chine.

La loi du 30 décembre 2017 impose la fin des concessions d'hydrocarbures pour 2040 et constraint l'exploitant à présenter le potentiel de reconversion pour d'autres usages du sous-sol, notamment la géothermie. Vermilion propose donc une « valorisation géothermique de l'eau chaude » de forage sur la concession d'Itteville et imagine la réalisation d'un aménagement urbain de 900 logements avec la commune d'Itteville. Vermilion met à disposition cette eau chaude pour chauffer l'habitat, mais ce sont l'Etat ou la commune intéressée qui financent tous les travaux extrêmement coûteux. Les eaux polluées sont trop corrosives pour les installations, qui devront être changées régulièrement. L'eau ne sort qu'à 64°C, ce qui est insuffisant, et devrait donc être réchauffée. Tout ceci pour un coût exorbitant au frais du contribuable !

Vermilion agit pour ré-autoriser la fracturation hydraulique pour exploiter les gaz de schiste : en attendant, elle veut garder cette concession. **Les lobbies sont en action ! Et ils sont entendus par le Conseil départemental, et en particulier Nicolas Méary, vice-président à l'environnement et par le président de la CCVE, Patrick Imbert** : le premier s'oppose à la motion déposée par les élues écologistes au Conseil départemental refusant cette prolongation, le second y donne un avis favorable !

Nous appelons donc la préfète à refuser cette demande de prolongation et de nouveaux forages. C'est ce que nous réclamons au travers de cette manifestation, qui s'inscrit dans une large mobilisation pour mettre fin à ce projet d'un autre siècle.

Pour Les Ecologistes Essonne,

Patrick POLVERELLI, Groupe local Les Ecologistes Vallée de l'Essonne

Jeanne THOMAS et Francis CHALOT, Groupe Local Les Ecologistes Entre Juine et Renarde

Marie-LESPERT-CHABRIER et Christian SOUBRA, co-secrétaires

Sonia ROISIN et Steevy GUSTAVE, portes-paroles

